

PILAR LEÓN-CASTRO ALONSO

Licenciada en Filosofía y Letras por la Universidad de Sevilla con Premio Extraordinario (1969), alcanzó el grado de doctor con la máxima calificación en 1974. Sus estudios, bajo la dirección de su maestro, el profesor Blanco Freijeiro, los pudo completar con estancias en centros universitarios de primer orden y junto a los más cualificados especialistas. Fue becaria de la Fundación Alexander von Humboldt en el Instituto de Arqueología de la Universidad de Bonn (1975-1977) y en el Instituto Arqueológico Alemán de Berlín (1984). Actualmente es miembro de la Asociación Alexander von Humboldt de España.

La actividad de la profesora León-Castro se ha centrado en la docencia universitaria, que ha desarrollado con un rigor y una entrega bien notables en la Universidad Complutense de Madrid, de Santiago, de Córdoba, de Sevilla y Pablo de Olavide (Sevilla), y de nuevo en la Universidad de Sevilla, donde actualmente es Profesora Emérita.

En 1978 obtuvo por oposición plaza de *Colaborador Científico* en Instituto de Arqueología Rodrigo Caro del Consejo Superior de Investigaciones Científicas (CSIC). Fruto de ello ha sido la creación de una excelente escuela de especialistas en temas de arquitectura, urbanismo y escultura que hoy son referentes de la bibliografía concerniente a la Hispania Romana.

Son conocidos sus múltiples proyectos que reactivaron las ideas que se tenían sobre la *Corduba romana*, envuelta anteriormente bajo el esplendor de la ciudad árabe, y sus proyectos como directora en las excavaciones de Italica (1979-1983) que abrieron nuevas páginas en la arqueología española.

Como colofón de sus numerosos programas de investigación, en 2003 nace el Proyecto de Excavaciones en el Teatro Greco de Villa Adriana. La Soprintendenza per i Beni Archeologici del Lazio la invitó, junto a su equipo de trabajo del Seminario de Arqueología (UPO), a desarrollar un proyecto de investigación arqueológica centrado en los edificios de espectáculos de Villa Adriana de Tívoli (Roma), especialmente en el conocido como "Teatro Greco".

La Dra. León-Castro ha sido distinguida con diversos nombramientos, tales como miembro del *Instituto Arqueológico Alemán*, Académica de número de la *Real Academia de Bellas Artes de Santa Isabel de Hungría de Sevilla* (2002), y de la *Real Academia de Buenas Letras de Sevilla* y Académica *Electa de la Real Academia de la Historia* (2012). Su último y más reciente nombramiento como Académica ha sido en la *Real Academia de Ciencias, Bellas Letras y Nobles Artes de Córdoba*.